

## **APOLOPHOBIE Peur des beaux hommes**

### **Quel est le symbole d'Apollon ?**

Apollon, outre sa grande beauté, est souvent représenté avec son arc et ses flèches, qui symbolisent d'ailleurs les rayons du Soleil. Dieu de la musique, on le voit parfois représenté avec une lyre ou une cithare. Les muses qui l'accompagnent souvent, au nombre de 9, font aussi partie des représentations de ce dieu dont la popularité est toujours très présente aujourd'hui.

En effet, les dons et les pouvoirs d'Apollon sont nombreux. Il est tout à la fois le dieu des arts, de la musique, du chant, de la beauté masculine donc, de la lumière et de la poésie. Par ailleurs, il est aussi le dieu de la guérison et des purifications. Il est en outre doté de pouvoirs de divination.

### **Pourquoi Apollon est-il célèbre dans la mythologie grecque ?**

Apollon est à l'origine un dieu grec et l'une des grandes divinités olympiennes. Pourtant, ce n'est pas un dieu de premier ordre à l'image de Zeus, le roi suprême, Hadès, le dieu des enfers, ou bien encore Poséidon, le dieu de la mer. Ces derniers se partagent en effet la gouvernance du monde dans la mythologie grecque puis romaine. Mais Apollon, comme d'autres dieux de second rang, les égale, voire les surpassé en importance. En effet, les dons et les pouvoirs d'Apollon sont nombreux. Il est tout à la fois le dieu des arts, de la musique, du chant, de la beauté masculine donc, de la lumière et de la poésie. Par ailleurs, il est aussi le dieu de la guérison et des purifications. Il est en outre doté de pouvoirs de divination. À ce titre, ses oracles, rendus par la Pythie de Delphes (soit l'oracle du temple d'Apollon situé dans cette ville), sont fréquemment consultés. Comme il symbolise la beauté sous toutes ses formes, la raison, mais aussi l'ordre, ce dieu solaire a joué un rôle considérable dans le culte grec et le développement du mode de vie de la cité.

### **Qui est Apollon dans la mythologie romaine ?**

Historiquement, la mythologie romaine reprend la mythologie grecque. D'ailleurs, l'ensemble des dieux grecs ont leur pendant dans la mythologie romaine, avec souvent un nom "latinisé" (Zeus se nomme ainsi Jupiter pour les Latins, Héra — sa femme — est appelée Junon, tandis que Poséidon et Neptune ne font qu'un). Le nom latin d'Apollon est Apollo, mais beaucoup de Romains conservèrent le nom originel Apollon pour désigner celui qui est surtout le dieu de la médecine dans leur mythologie. Environ cinq siècles avant Jésus-Christ, les Romains adoptèrent en effet ce dieu aux multiples pouvoirs pour ses dons de guérisseur et lui élevèrent, comme les Grecs, de nombreux temples. Les auteurs latins ont ainsi participé au développement de la légende du dieu Apollon en relatant les grands épisodes de ce héros mythique. Ovide, un des plus grands poètes latins de son temps, a ainsi raconté dans ses ouvrages plusieurs histoires dans lesquelles Apollon est le protagoniste (cf. *Les Métamorphoses*).

## **Quelle est la particularité d'Apollon ?**

Comme nous l'avons vu, même si Apollon ne fait pas partie des gouverneurs de l'Olympe, son aura a dépassé celui des instances supérieures de cette aire dédiée aux dieux. Tout comme d'ailleurs sa sœur Artémis dans la mythologie grecque, et appelée Diane dans la mythologie romaine. Apollon a en effet la particularité d'être doté de nombreux pouvoirs et d'autant de qualités. Dieu des arts, il est accompagné par 9 muses, représentant chacune un art majeur. Dieu de la guérison, mais aussi de la lumière, il rayonne ainsi au sens propre comme au sens figuré et cette majestuosité se matérialise aussi par sa beauté inconditionnelle. D'où l'expression encore très utilisée aujourd'hui pour désigner un très bel homme (considéré alors comme un Apollon).

© <https://www.geo.fr/histoire/ce-que-vous-ne-saviez-peut-etre-pas-sur-apollon-divinité-grecque-215685>